
DIAGNÓSTICO DE LA APICULTURA 
 EN EL MUNICIPIO DE VIRACACHÁ 

RESUMEN 

En el presente proyecto de investigación nos 

interesamos por conocer las causas por las 

cuales la comunidad no ha optado por iniciar 

una explotación apícola, teniendo en cuenta 

su  respaldo económico. Además se puede 

observar que los cultivos tradicionales no son 

tan rentables para la comunidad por lo cual 

una alternativa por la que esta podría optar 

seria iniciar una explotación apícola y de esa 

forma aumentar sus ingresos. 

Se quiere dejar en los habitantes la inquietud 

sobre la practica de la apicultura para así 

generar nuevas formas de empleo y tener la 

posibilidad de competir a nivel nacional e 

internacional. No se busca sustituir los cultivos 

tradicionales por completo sino tener un 

desarrollo económico en el municipio mediante 

esta practica, generando un desarrollo 

económico y a la vez social. 

 

 
 

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA 
¿Por qué la miel tiene una gran demanda y 

no se ha logrado arraigar esta práctica en el 

municipio de Viracachá? 

 INTEGRANTES: 

YEIMI KATHERINE ARIAS 

ANGIE CAROLINA FLÓREZ 

 
 

El 85 % de encuestados respondieron que "SI"  

El 15 % de encuestados  respondieron que "NO"  

 
 

 
 

  

  

  

 
 

CONCLUSIONES 
 

En el municipio de Viracachá las condiciones climáticas 

favorecen la explotación apícola, además esta es rentable 

pero la comunidad carece de información previa para 

emprender dicho tipo de explotación. 

Se reconocieron los múltiples beneficios de la miel de 

abejas entre ellos encontramos que: refuerza el sistema 

inmune, combate resfriados y gripes, es fuente de energía, 

es buen cicatrizante, combate el asma y reduce el 

 colesterol. 

METODOLOGÍA 
El proyecto de investigación se llevó a cabo en el municipio de 

Viracachá tomando como base “Don Baudilio” la apicultura Los Cerezos 

con la asesoría del señor Baudilio Suarez, reconociendo la forma de 

procesamiento de miel y otros productos que ofrece, dándonos a 

conocer aspectos importantes desde sus inicios y la pasión que tiene 

por su trabajo, mediante una entrevista reconocimos la recolección del 

producto, la demanda que ha tenido en los últimos cuatro años, su 

respaldo económico y los beneficios de la misma. Se recolectaron datos 

de los habitantes de las diferentes veredas del municipio de Viracachá 

mediante el método de muestreo de manera cualitativa a partir del mes 

de marzo del año 2019. 
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SI NO

¿CREE USTED QUE LA PRODUCCIÒN DE MIEL ES 
RENTABLE? 
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